



## Die „Sezione italiana“

### Das besondere (bilinguale Angebot) im sprachlichen Zweig mit Sprachzertifikat zum Studium in Italien

Seit mehr als 20 Jahren bietet das Martin-Behaim-Gymnasium in seinem sprachlichen Zweig Italienisch als dritte Fremdsprache an – brigens als einziges der staatlichen Gymnasien in Nrnberg. Die Schlerinnen und Schler lernen dabei nicht nur ab der 8. Klasse die Sprache, sondern es besteht ein regelmiger Schler austausch mit zwei italienischen Schulen in Genua und Airola/Benevent. Zudem bekommen die Jugendlichen die Gelegenheit zu einem berufskundlichen Praktikum im jeweils anderen Land.

Diese fremdsprachlichen Aktivitten werden seit dem Schuljahr 2018/19 durch die Einfhrung einer „Italienischen Sektion“ am MBG um ein attraktives **bilinguales Angebot** erweitert. Die Schlerinnen und Schler knnen sich knftig ab der 8. Jahrgangsstufe fr ein vertieftes Sprachprogramm entscheiden, in dem sie von einem **muttersprachlichen Lehrer** intensiv bei ihrem Spracherwerb gefrdert werden und in den Fchern Geschichte bzw. Geographie zweisprachigen Unterricht erhalten.

Die Teilnahme an der „Sezione italiana“ bietet den Schlerinnen und Schlern schlielich die Mglichkeit, parallel zum bayerischen Abitur das vom italienischen Staat ausgestellte "Certificato" zu erwerben. Dieses **Zertifikat** besttigt das Niveau C1 des GER (Gemeinsamen Europischen Referenzrahmens) und ist gleichzeitig eine **italienische Hochschulzugangsberechtigung**, die die Aufnahme eines Studiums in Italien ohne zustzliche Sprachprfung erlaubt, v.a. auch ohne Bercksichtigung der mglicherweise fr auslndische Studierende vorgesehenen zahlenmigen Begrenzungen. Bisher gab es dieses Angebot in Bayern nur an einem Gymnasium in Mnchen.

Zur Einrichtung der „Sezione italiana“ wurde im September 2018 vom italienischen Generalkonsulat in Mnchen und dem Staatsministerium fr Unterricht und Kultus entsprechende Vereinbarung getroffen und vom italienischen Auenministerium mit Herrn Paolo Bravi aus Cagliari ein Lehrer entsandt, der zusammen mit den Italienisch-Lehrkrften am Martin-Behaim-Gymnasium die zweite italienische Sektion in Bayern aufbauen wird. Das Lehr- und Lernangebot kann durch den muttersprachlichen (vom italienischen Staat bezahlten) Lehrer und die zustzlichen 24 Wochenstunden wesentlich erweitert und vertieft werden. So bietet Herr Bravi neben Intensivierungsstunden und bilinguaalem Unterricht auch „Schnupperkurse“ fr Siebtklssler an, untersttzt als Differenzierungslehrer den Regelunterricht im Teamteaching und begleitet auerunterrichtliche Projekte.

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte an die Leiterin der Sezione italiana, Frau Jasmin Lodes, lodes@martin-behaim-gymnasium.de